

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACIÓN, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 11.007.

Suscripción en Córdoba...
Fuera de Córdoba.....

Por un mes.....	2	Pesetas.
Por trimestre..	5,50	"
Por un mes.....	2,50	"
Por trimestre..	7	"

DOMINGO 2 DE JUNIO DE 1886.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicac-do al mes, que no exceda de quince líneas, y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXVII.

REVISTA DE CONOCIMIENTOS ÚTILES.

Los desperdicios en la industria y en la naturaleza.—La magia de la ciencia, que era antes una frase de dudosa significación, hoy ha pasado al estado de lugar común, pues encierra una gran verdad. Los sueños más fantásticos que nos descubrieron el mundo de las hadas, se han visto traspasados por los verdaderos prodigios que la ciencia ha llegado á realizar. La magia de la ciencia no es ya una frase sin sentido, sino que es el resultado de esa magia que á cada paso nos sorprende con una nueva maravilla, cada piedra de nuestras poblaciones nos prueba su inmenso poder, la industria y el comercio dependen de ella, y si se borrasen las páginas que la ciencia lleva escritas en el libro de la historia, los hombres se volverían bárbaros y salvajes.

La historia de la civilización es la historia de la ciencia, y á su fuerza creadora debemos las comodidades y el lujo de que gozamos. En ninguna parte esta fuerza se muestra tan poderosa como en los mil objetos, bonitos todos y de una utilidad manifiesta, que se obtienen de muchas de las sustancias consideradas hoy como desperdicios y simples residuos que carecen de valor. Hoy la ciencia nos enseña que en la naturaleza no existe nada que sea inútil al hombre, porque la materia, siendo de por sí indestructible, no hace más que pasar hasta lo infinito por una serie de transformaciones. Siguiendo esta ley económica, el hombre que se dedica á la ciencia práctica, logra, no pocas veces, descubrir una indicación, de la que se apresura á aprovecharse de ella.

Durante algunos años se obtenían de un gran número de fábricas no pocos desperdicios y residuos que se consideraban como un estorbo y que el fabricante se apresuraba á desembarazarse á cualquier precio que fuera, hasta que llegó un día en que un hombre encontró el medio de convertirlos en productos útiles.

Hoy ya vemos organizadas grandes manufacturas que utilizan estos desperdicios y residuos, y de donde algunas industrias obtienen sus primeras materias, como sucede en la fabricación del papel, del alambre y de ciertos tejidos de lana.

Si la utilidad de estos residuos la consideramos bajo el punto de vista de la ciencia industrial, no es solo aplicable á estos bienes que perdemos, sino á los que existen en la naturaleza, sin que hasta ahora se haya tratado de explotarlos. La anilina, ese magnífico color que se extrae del alquitran de las fábricas de gas, no es solo el ejemplo que podemos sacar de los desperdicios y residuos, sino que también podemos añadir el azúcar de remolacha, con que hoy contamos, y que hace cien años eran raíces que crecían abandonadas á orillas del mar.

Véase como se expresa el doctor Lyón Playfair al indicar la acción que ejerce la química sobre estos desperdicios y residuos.

Como una mujer prudente, dice, la química economiza todos los residuos y desperdicios. Recogidos con cuidado los clavos de los caballos que caen en la calle, aparecen después bajo la forma de sables y cañones. Las recortaduras del caldero ambulante, unidas á las crines cortadas de las patas de los caballos por el albeitar, ó los harapos de lana arrojados por un mendigo, muy en breve aparecerán bajo la forma de una brillante tintura que hermoseará el semblante de las elegantes de la ciudad. El ingrediente principal de la tinta con que escribo en este momento, tal vez haya formado parte de los aros rotos de un viejo tonel. Los huesos de los animales muertos provienen del elemento principal, de los fósforos. La hez que con tanto cuidado echa el aficionado al vino de Oporto cuando la decanta, es usada por él al día siguiente en polvos de Sedlitz para combatir los efectos de sus orgías. Las inmundicias de las calles y las aguas que corren por los arroyos llenan el frasco de perfumes de una dama, y son también utilizadas para dar un gusto delicado á las cremas y á las golosinas con que todos los días vé cubierta su mesa. Estas operaciones que ejecuta la química industrial, no es más que la imitación de lo que se observa en la naturaleza.

Los animales que viven y mueren en nuestra superficie, se pudren y pasan á la atmósfera, de donde las plantas se los apropian para tomar las formas de la vida orgánica. Estas mismas plantas, que se componen verdaderamente del conjunto de estos animales muertos, constituyen nuestro mejor alimento.

C. de U.

Cortes.

CONGRESO.

La sesión del 17 se abrió á las tres menos cuarto.

El ministro de Marina, de gran uniforme, lee desde la tribuna el proyecto de ley fijando las fuerzas navales de la Península, Cuba, Puerto Rico, Filipinas y Fernando Poo, para el año económico de 1886-87, y otro sobre construcción de material flotante y organización de la armada.

Jura el señor Mompeón.

El señor Villalba Hervás pregunta si el gobierno hace suya la conducta del delegado que dirigió á *El Progreso* un volante publicado por este periódico en su número del miércoles.

El señor ministro de la Gobernación empieza confesando que no tenía conocimiento de dicho volante, porque se trata

de un hecho oficial sin importancia de ningún género.

No tiene nada de particular que el gobernador, como instructor del expediente gubernativo, crea conveniente citar al director de *El Progreso* con el objeto de si quería prestar alguna luz con su declaración.

Rectifica el señor Villalba.

El señor Suñer Inclán pide al ministro de la Gobernación todos los antecedentes relacionados con el hecho de haber desobedecido el alcaide de Luarca al gobernador de Oviedo.

También pide el señor de Gracia y Justicia los datos que se relacionan con unas causas que se siguen en la Audiencia de Tordesillas por delitos electorales, y en las cuales figura como procesado un juez de uno de aquellos distritos.

El señor González don Venancio contesta que desde hace tiempo tiene pedidos los documentos relativos á la primera pregunta.

Respecto de la segunda, la pondrá en conocimiento de su compañero el señor Alonso Martínez.

El conde de Reventón pregunta al señor ministro de la Gobernación qué reformas son las que se proyectan en la estación telegráfica de Gijón, pues han tenido noticia por alguna publicación de que se trata de poner el servicio limitado (de día únicamente), y esto sería un verdadero perjuicio para todas las clases sociales y sobre todo para el comercio.

El señor ministro de la Gobernación manifiesta que no él introduce en el diario de Gijón, sino que el vecindario de Gijón tiene el derecho de introducir las reformas que no perjudican en lo más mínimo á las poblaciones.

Orden del día: Son leídas las actas de la sesión anterior, y se aprueba sin discusión los dictámenes de la Comisión de Fomento y San Feliú de Llobregat, el señor Crespo, diputado por Matanzas, y el que adhiere como diputado por acumulación al señor Pi y Margall.

Tras breves minutos de suspensión, se leyeron los de levedad de las actas de Arenys de Mar, Camporredó (con voto particular), Hoyos y Montoto.

Y se levantó la sesión á las siete menos cuarto.

Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—El señor ministro de Hacienda pidió ayer con urgencia á la Dirección general de Contribuciones que le remitiese el expediente, hace largo tiempo incoado en aquel centro, con motivo de haber solicitado los representantes de intereses arroceros de Valencia la imposición de un derecho transitorio á los arroces extranjeros.

El mismo señor ministro de Hacienda

recibirá hoy, á las dos de la tarde, á los senadores, diputados y comisionados valencianos, para ocuparse de aquel asunto, que tan vivamente preocupa á los representantes de la región.

—Dice *El Progreso*:

“Lo natural parecía, que puesto que el señor Carvajal cree que la coalición marcha á la unión, se dignase marchar con aquella para llegar á esta, en vez de volver á su soledad espantosa, esperando que algún día hemos de ir á sacarle de ella.

Quizá entonces, desgraciadamente, halle el señor Carvajal otras razones para continuar en esa soledad de sus ocupaciones de juriconsulto eximio y de literato cultísimo, con lo cual la república habrá de pasarse sin los eminentes servicios de quien, si fué poderoso para servirla en 1873, se siente lleno de vacilaciones en la obra de restaurarla.”

—El martes se habló en Bilbao de que la Guardia civil de Valmaseda, Carranza, Sopuerta y otros puestos de las Encartaciones, habia formado una columna para recorrer los montes inmediatos á Trucios, donde se dijo que habia aparecido una partida. En los centros oficiales de Vizcaya se desmiente esto último, si bien resulta cierto que aquellas fuerzas recorren el territorio por precaución.

—De Tarragona dicen que el regimiento de San Quintín, que debia salir el martes á un paseo militar, recibió contra orden.

Las guardias se reforzaron, se establecieron retenes, la Guardia civil se reconcentró y el gobernador interino pasó la noche al lado del militar.

La vía férrea desde Castellón á Tarragona y Barcelona y las de otras líneas de Cataluña, estuvieron muy vigiladas en cumplimiento de órdenes severas y especiales del gobierno, en prevención de que los carlistas intentaran alterar el orden.

—El capitán general de Madrid pasó anteayer al presidente de la Audiencia una comunicación referente al suceso de la Puerta de Hierro, que ha llamado vivamente la atención á los que de ella han tenido noticia.

La primera autoridad militar del distrito denuncia al jefe de la jurisdicción civil del territorio las noticias equivocadas, las alarmas infundadas y la publicación de documentos reservados que han tenido lugar en estos últimos días, y que, á su juicio, constituyen delito. En vista de estos hechos, la autoridad militar pide á la civil su intervención: primero para garantizarla contra los ataques y ofensas de que es objeto y que tienden á disminuir su prestigio, por los medios legales que estén á su alcance; y segundo, para que haga respetar la reserva de la sumaria y la independencia y autoridad del tribunal que está entendiendo en este asunto.

—El padre Pedroso, de la Compañía de Jesús, ha entregado á la empresa de

los ferro-carriles del Norte, por vía de restitución, cumpliendo un encargo recibido en el tribunal de la penitencia, la cantidad de 17.500 pesetas.

—Los rumores de alteración del órden siguieron ayer con más insistencia que los días anteriores; pero ya ayer, sin duda para darles viso de fundamento, se habló de una partida carlista levantada en las Encartaciones, partida que otros querían que fuese de cazadores; y los amigos del gobierno ni de cazadores ni de carlistas, sino de inventos de gentes interesadas en jugadas á la baja.

—Los rumores que circulan sobre órden público son infundados. La paz mas absoluta reina en todo el territorio español.

—Los gobernadores que han sido elegidos diputados, y no han presentado todavía el acta, son: los Sres. Polanco, de Toledo; Rey, de Cádiz; Torres, de Valencia; Benayas, de Córdoba; Lopez, de Barcelona; Bías, de Valladolid, y Socías, de Teruel.

—Copiamos de un colega conservador: “Se cree con fundamento que D. Carlos desiste de levantar bandera contra la legalidad constitucional de España, y que este eminente servicio lo deberá el país á la poderosa intervención de Su Santidad Leon XIII.”

—Dice *El Imparcial* de esta mañana: “Los rumores de crisis que hace días vienen circulando, relacionados con los proyectos del ministro de la Guerra, no pueden tener ya fundamento sólido, en opinión de muy significados ministeriales, después del consejo de ministros celebrado ayer.

Es más, los amigos del gobierno aseguran que el general D. Martínez Campos, en el momento de su salida del ministerio

—Según el recuento de los votos practicados por la Comisión de actas del Congreso, resulta que el Sr. Pi y Margall, ha obtenido 19.605 votos.

—El Tribunal de actas graves se constituyó ayer tarde, eligiendo presidente al señor Balaguer, vice-presidente al señor Ramos Calderon, secretario al señor Perez (D. Vicente) y vice-secretario al señor Orense.

—Con el epígrafe “Va de lances,” publica nuestro colega *El Correo* de anoche las siguientes noticias:

“A los ocurridos en los últimos ocho días, hay que añadir otros tres ó cuatro de que hablan hoy los periódicos.

Por una discusión acerca del suceso de la Puerta de Hierro, se promovió uno de estos lances, siendo los protagonistas dos militares, lance que se ventiló ayer, dando como resultado que el de menor graduación, un teniente, recibiera una herida de sable.

Esta mañana, en el Circo Hipódromo, también se ha verificado un duelo concer-

— 386 —
por su mente rapidísimamente; y sin embargo, preparóse para dar un hachazo, más se contuvo al momento.

Había sentido que andaban en la cámara, y la voz de Iníga casi perdida, como hablando por fuera del agiméz, decir: “A mi padre, á mi padre, á mi padre.”

El manco, el enamorado pues, se habia retirado, y se habia retirado por la ventana.

Esto era monstruoso, inconcebible, satánico. El demonio era sin duda el amante. Otro no podría caminar por los aires, y penetrar por la ventana de la torre.

Y además se sabia quién era Iníga? Todo el mundo lo ignoraba. La primera vez que se vió fué por Mesvardo. Nadie de la villa, jamás, la habia conocido.

Estos fueron los nuevos pensamientos que sobrecogieron á Rango, y haciendo la señal de la cruz, y retirándose de la puerta, andando de espaldas, se fué al pátio del Castillo y allí estuvo casi

— 387 —
aletargado, hasta que llegada la noche, volvió Mesvardo con sus vasallos.

XVII.

La primera visita de Mesvardo, fué á Iníga.

Todo el dia habia estado el jóven contentisimo; pero al llegar la noche, y esperando la visita de Mesvardo, procuró disimular su estado, haciendo que apareciese su rostro con el tinte sombrío que habia revestido desde su llegada.

Como siempre hablaron; Mesvardo solicitó, cariñoso, tierno, triste. Iníga, seria, grave, prudente: quedando por último convenidos en que ella sería dueña de la puerta.

Mesvardo fué en seguida á presentarle el yantar de sus gentes. Cuando salia, y al dar una vuelta, la primera por el pátio del Castillo, pues estaba siempre calenturiento, y en completa acti-

— 390 —

—Has bebido demasiado. A paseo, pues.

Y Mesvardo se retiró de Rango dejándolo en el patio sentado ó inmóvil sobre el asiento de piedra.

Olvidado Mesvardo enseguida de aquella locura, soñando en sus amores, tomó lecho á la puerta de la cámara de la jóven.

XVIII.

El mago, el Sabidor, desde que apareció su hija, dejó de versele también en la aldeilla, como ya hemos manifestado. Su casa habia aparecido después con un letrero grabado en sus puertas, que decía estas palabras.

“Todo lo de esta casa para el pueblo. Hoy dejará de existir el Sabidor.”

Se habia retirado á su casa subterránea, destruyendo él por su mano é interceptando la galería que comunicaba desde su casa de la aldea, á la otra en

— 388 —

con los halagos y besos que recibía; más Iníga, demostrando más impaciencia, y decidiéndose por último, dándole un beso más apretado, más ansioso, lo lanzó al espacio, repitiéndole sin cesar, mientras el pájaro se alzaba en el espacio, y mientras creyó pudiese oírlo.

—A mi padre, á mi padre, á mi padre.

Siguió con la vista, y vió descender, y desaparecer en la charca, que habia en el hoy mismo sitio de la fuente del Grajo.

XVI.

Ocupado Rango con la ausencia de la mesnada y del castellano, apenas quedó solo, subió con avidéz á la estancia de Iníga, creyendo estaría la puerta abierta, pues Mesvardo no le habia dado ni las llaves, ni orden alguna.

Cerrada vió la estancia, y su sorpresa y desesperación fueron terribles.

tado entre un candidato ministerial por un distrito de Andalucía y una persona importante de la provincia aludida.

Y, por último, se hablaba anoche de dos lances pendientes que deben resolverse en perentorio plazo, siendo interesados en uno dos ex-diputados demócratas, y en otro dos jóvenes, militar el uno, y del orden civil el otro.

—El rumor que viene circulando hace días relativo á haber presentado su dimisión del mando militar de este distrito el señor Pavia, se dió anoche como un hecho consumado; pero en los centros oficiales se le negaba fundamento.

—El Vaticano ha expresado al clero de Irlanda su deseo de que se abstenga de toda ingerencia en las cuestiones políticas que se agitan en aquella isla.

—Parece que el diputado señor La Guardia presentará en breve una proposición de ley modificando la de concesión de destinos civiles á los sargentos que reunieran determinadas condiciones.

Segun dicha proposición, deberían formarse tres grupos de destinos de los comprendidos en la ley de 10 de Junio del año próximo pasado; el primero, de los oficiales de quinta clase, que se proveerían en empleos cesantes de la misma categoría; el segundo, de los que hoy son aspirantes de primera clase de libre concesión por los jefes de las dependencias que estén facultados para ello con arreglo á disposiciones anteriores, y el tercero, de los aspirantes de segunda clase que habrían necesariamente de proveerse en los sargentos que lo solicitaren.

No obstante lo anterior, se respetarían los destinos concedidos segun lo dispuesto en la ley anterior.

Correspondencia particular

DE EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 18 de Junio de 1886.

Señor Director de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:

No cesan los rumores referentes á próximos trastornos, que llevan la alarma á espíritus timoratos y no dejan de causar algun daño; pero, cosa estraña, siempre el capital ha sido el que se veía dominado por miedo cervical y ocultándose en los más

en la Bolsa y centros de contratación, y ahora, no sé si curado ya de espanto en fuerza de tanto hablar del bú, ó convencido de su poder y creído que todos le han de respetar, muéstrase confiado en extremo, operándose con él con la mayor calma y animando á otros que parece han trocado los papeles.

¿A qué obedecerá esa persistencia en suponer un día levantamientos carlistas, y otro algaradas en sentido republicano, cuando si unos y otros contarán con elementos habrían de procurar ocultarlo paraver si el misterio ofrecía mejor éxito?

Se ha echado á volar la especie de que ello es debido á jugadas de bolsa en que estarían interesadas algunas conocidas personas, y va á ser preciso reconocer que algo tal vez haya de verdad en esto, á juzgar entre otras cosas por algunos telegramas de la capital de la Grande Albión, que dan cuenta de hallarse comprometidos algunos en jugadas de importancia que podrán serles fatales cuando se llegue á la liquidación de fin de mes.

Cada día se presenta más difícil la

aprobación del *modus vivendi* con Inglaterra, puesto que aparte de la actitud en que se presentan los catalanes, se nota movimiento entre los valencianos por causa de los arroces, entre los castellanos por sus trigos y harinas, y entre otros varios que piden cosas que, de concedérselas, habría que dejar el tratado en disposición de que no lo conocieran los que lo han negociado.

Ha terminado sus sesiones el Congreso de vinicultores, adoptando convenientes conclusiones sobre los ocho temas que se propusiera discutir, tendiendo todas ellas en el fondo á procurar educación agronómica, rebaja en las cargas, y apertura de nuevos mercados para nuestra producción.

Al consejo celebrado ayer en la presidencia se le concede por algunos bastante importancia, diciéndose entre otras cosas que la combinación de gobernadores de provincia, aunque con dificultades, quedó casi terminada: tambien parece se trató de la cuestión de orden público, dándose cuenta de los telegramas de las autoridades de provincias y de los de nuestros representantes en el extranjero: por unos y otros se sabe que reina completa tranquilidad en la península, si bien se advierte algun movimiento entre los emigrados.

Desmiéntese formalmente que haya presentado la dimisión de su cargo el general Pavia.

TELEGRAMAS DE ÚLTIMA HORA.

Londres 18.—Un telegrama de San Petersburgo asegura que la cuestión de Oriente está muy próxima á recrudecerse, á consecuencia del último discurso pronunciado por el príncipe Alejandro, relacionado con la integridad del territorio búlgaro.

Gladstone ha salido á recorrer su distrito electoral.

Un despacho recibido anoche anuncia la grave noticia de un choque ocurrido entre la comisión anglo-rusa que se ocupa de marcar las fronteras en el Afghanistan.

París 18.—Con motivo del debate sobre la expulsión de los príncipes, se harán en las Cámaras algunas importantes revelaciones políticas. Ayer entregó el presidente de la república tres birretas cardenalias á otros tantos cardenales franceses.

La empresa del Canal de Panamá no podrá empezar en breve.

Agencia hispano-estranger.

Gacetillas.

—**Datos curiosos.**—Por creerlos de interés hemos procurado hacernos de la siguiente nota, en la que se demuestra minuciosamente el número de instalaciones del real de la feria: 56 tiendas de juguetes, 14 buñolerías, 47 tiendas de abanicos y bastones, 15 albardoneras, 54 de las llamadas de *real y medio*, 12 tabernas, 4 pabellones particulares, 49 tiendas de turrón y garbanzos, 7 barracas de espectáculos, 2 caballerizas particulares, 59 puestos por el contratista, 2 maquinarias conocidas por caballos de madera, 39 garbaneros en puestos, 20 de mariscos y turrón, 2 restaurantes y otras instalaciones de menor importancia.

—**Altar.**—Mañana empezarán los trabajos de instalación del hermoso Altar que anualmente se coloca en la fachada de las Casas Consistoriales para las fiestas del Córpus.

—**El vigia.**—Hoy se á un cartelón de la Victoria en el 1.º, y en él se figura el rótulo:—“Señor hasta otro año.”

—**Festival.**—A la en que escribimos estas líneas multitud de bellas damas pasan por nuestra redacción dirigiéndose al Círculo de Amistad, donde se celebra el festival en honor al ilustre cordobés Don Angel Saavedra. La fiesta promete estar muy animada y brillante. Procuraremos dar el gran festival en honor del insigne poeta, del bizarro militar, del artista corazon y el notable orador y hombre público.

—**Recaudación.**—Aquí la obtenida en los felatos de la capital el día 18 del corriente.—Córdoba, 460 pesetas y 50 céntimos.—Puente Real, 11'52.—Pretorio, 362'48.—San Sebastián, 151'18.—Victoria, 142'47.—Málaga, 717'86.—De las 2.146 pesetas y 50 céntimo recaudadas, corresponden al Tesoro, 966'91.—A la provincia y Municipios, 967'22.—Adicionadas, 211'88.

—**Procesión.**—La del Santísimo Corpus Christi recorre las mismas calles que los años anteriores, desviándose desde la calle de San Fernando por la de Maese Luis, Fernando de Tolon, Tundidores, Espartería, Ayuntamiento, y continuará probablemente por el Salvador y Liceo para seguir por el Arco Real.

—**Preludios.**—El orden telegráfico de Fomento se ha dado á las secretarías de las Juntas provinciales de Instrucción pública un estado en que se comprendan las obligaciones que por concepto de primera enseñanza se satisfacen anualmente.

—**Lucha.**—Luchad, si, que luchar es mi destino—y á die en esta lucha cedo el puesto,—que cho por llegar hasta la cumbre—donde gema morada tiene el génio.—Por conseguir que el ideal soñado—y que en vano perseguo, tome cuerpo—porque la luz brillante de la ciencia—consiga iluminar mi pensamiento.—Que la vida sin lucha es un vano que en mi sed de ilusiones no comprendo,—y es que siempre á la placida bonanza—las rudas tempestades yo pierdo.—Tal es nuestro destino, ir por el camino—con sed inextinguible de deseos,—para lograr la apetecida palma—tras el duro embate, tras el char cruento.—¡Paz, la paz, también se la ambiciono!—¡Paz dulce paz yo no comprendo!—¡No me despiertes el espíritu cansado!—¡No me despiertes el cuerpo!

—Pero mientras que circula—por nuestro ser, nos este vivo fuego—mientras aliente sangre en nuestras venas...—luchar, solo luches lo que quiero.—Que llega la derrota del combate—y qué importa caer en el torneo—si despues nuestras fuerzas agigantan—y es el hombre un titán que lucha fiero?—Yo tengo aspiraciones infinitas:—buscando voy la dicha que encuentro,—y he de llegar al sitio de se halla—ó he de quedar en el campo muerto.—¡El amor! la deidad que nos impulsa—no retroceder, ya la contengo—y oigo su voz dulcisima que dice—no cejes, no, que tu tendrás el premio.—“Tu que sabes sentir, tu que la senda—de infortunio recorriste adverso—lucha y alcanza lo que deseas—y que jamás quayen tus alientos.”—Por eso luchó, y llegar un día—á tener la ventura que sueño,—por conseguir su amor, que mi esperanza—mostándome la gloria en este infierno.

—**Misa de opa.**—Desde hoy se celebrará á las 8 en la iglesia parro-

quial del Salvador, y empezará nuevamente, para continuar todos los domingos y días festivos, la llamada de once y media.

—**Suspensión.**—Ayer la sufrió otra en la Audiencia de esta capital la vista de la causa que teníamos anunciada, por la falta de presentación de dos procesados.

—**A tiempo.**—Con una oportunidad como pocas veces sucede, sorprendió anteayer un hombre á otro que se disponía á llevarse el reloj que aquel llevaba en el bolsillo. En seguida fué entregado á un guardia municipal, que lo llevó al local en donde se guarda á los que intentan apoderarse de lo ageno. Este negocio de feria no resultó con la limpieza y finura de que otros han dado pruebas.

—**D. E. P.**—La madrugada de ayer falleció en esta capital, despues de sufrir resignadamente una aguda enfermedad, la señora doña Rafaela del Castillo y Cobo, madre de nuestro amigo el Procurador de este colegio señor don José de Toro y Castillo, á quien, así como á su apreciable familia, enviamos la expresión de nuestro pesar por esta sensible pérdida.

—**Subasta.**—El 25 se subasta en Carabuey el arbitrio sobre el asiento de puestos en la plaza y la vía pública, para la mejora del cinco por ciento sobre el tipo de la subasta del día 17.

—**Efemérides.**—Hoy.—404.—San Juan Crisóstomo es desterrado de Constantinopla.—1212.—Alfonso VIII sale de Toledo, para Alarcos y Navas de Toledo.—1789.—Juramento en el Juego de Pelota.—1809.—Entrada en Madrid de José Napoleón.

—**A la feria.**—Como hemos tenido ocasión de observar los años anteriores, hoy será el real de nuestra feria el lugar escogido á donde acudirán la inmensa mayoría de los cordobeses, francos de servicio, como se dice en la milicia. Y es que para hoy ya han terminado casi todas las faenas en los talleres en que se ha trabajado noche y día para favorecer los encargos con que han sido favorecidas todas las industrias. El real presentará hoy la misma brillante y encantadora perspectiva que las pasadas noches. Todo estará en su sitio con raras excepciones. Los pabellones particulares, las tiendas de juguetes, las de *real y medio*, los espectáculos y cuanto se encierra en aquel ameno y delicioso sitio, presidiendo la esbelta tienda del Excmo. Ayuntamiento por una parte, y por otra la grandiosa del Círculo de la Amistad, que en unión á la elegante de la empresa del gas, rendirán justo tributo á Terpsicore. A los naturales atractivos que la feria tiene en sí, se añadirá también música por la banda del regimiento de Granada, y función pirotécnica, en la que nos demostrará nuevamente su habilidad el señor Sánchez Blanco, cuya competencia en el arte á que se dedica no tiene duda. Esto con respecto á la parte gratuita. Luego abrirán sus puertas las distintas barracas, en las que por un precio módico pueden verse espectáculos raros y de diversas clases. Los *clones*, con sus figuras y otras esculturadas, acabarán con la hilaridad del público, y los empresarios harán su agosto. Es necesario á toda costa acudir al real esta noche, para despedirse dignamente de lo que ha sido y aún es la admiración de todos. Es preciso gastar hasta el último céntimo en pró de los que pacientemente han instalado sus tiendas á la ventura, proporcionando vida y animación al real, y sobre todo que el

último “adios,” sea tan elocuente como el recibimiento. Mañana solo quedará en la mente el recuerdo de lo que ya pasó.

—**Poseión.**—Con la solemnidad acostumbrada en estos casos, ayer se hizo cargo de la rectoría en propiedad de la parroquia de San Lorenzo, para cuyo cargo ha sido nombrado por S. M., el virtuoso sacerdote señor don Mariano Amaya, digno director del Asilo de Mendicidad y párroco de Santiago que ha sido durante varios años. Si no fueran bastantes los reconocidos méritos y servicios que tiene prestados el señor Amaya, bastaría ciertamente para justificarlos el éxito obtenido en sus últimos ejercicios.

—**Plazo.**—Ayer terminó el designado para hacer valer los billetes en los trenes especiales.

—**Bien venido.**—Anteayer vino á Córdoba, por breves días, nuestro estimado amigo el laureado poeta señor don Joaquín Barasona y Candan.

—**Acuerdo.**—En la reunión que celebró el partido conservador ortodoxo el jueves último, y á propuesta del distinguido señor conde de Torres-Cabrera, se acordó organizar en esta capital ocho comités municipales y uno en cada pueblo. El provincial lo constituirán los presidentes de todos ellos.

—**Pago.**—Segun un colega profesional, no obstante encargarse el Estado desde el mes próximo de satisfacer las obligaciones de primera enseñanza, continuarán al frente de sus respectivos cargos los actuales habilitados y cajeros, encargados del pago á los maestros.

—**El Retrato.**—A la atención de nuestro ilustrado amigo el señor don Angel Avilés y Merino, hemos debido un ejemplar, que nos ha dedicado, del bien editado folleto que acaba de publicar, con las Conferencias que sobre “El Retrato,” ofreció há poco en el Círculo de Bellas Artes de Madrid, por las que nuestro ilustrado paisano recibió generales plácemes. A ellos unimos los nuestros por su correcto trabajo, dándole á la vez las gracias por la referencia que le hemos merecido.

—**Robo.**—Anteayer tarde se hallaba en la plaza de la Corredera un individuo foral llamado José Cordero Lopez, y al poco tiempo de su permanencia en aquel lugar se le acercó un desconocido invitándole á que se dirigiese en su compañía á uno de los establecimientos de bebidas de los portales, para ocuparse de cierto asunto. Así lo hizo el José Cordero, y cuando hubo transcurrido algun tiempo penetraron otros dos sujetos que se unieron al desconocido, y aprovechando la circunstancia de hallarse solos en el local sacaron uno de ellos una pistola y otro un cuchillo y exigieron al sugeto en cuestión el dinero que llevase, viéndose obligado á entregarles ciento una pesetas, que era lo que poseía. Acto continuo los ladrones huyeron, y la víctima se dirigió á la inspección de orden público, donde dió las señas de ellos, habiéndose podido conseguir capturar á uno: el paradero de los otros dos se ignora aún.

—**Ilustres Viajeros.**—Ayer en el tren expres llegaron á esta capital, procedentes de Madrid, con objeto de asistir á el acto solemne de la distribución de premios celebrado anoche, en el certamen organizado en honor del insigne autor de *Don Alvaro*, los señores Duque de Rivas y Marqués de Viana, hijos del insigne vate cordobés don Angel de Saavedra.

—**Funerales.**—Ayer tarde se verificaron en la iglesia parroquial de la Mag-

Intentó mirar por todos lados, y nada veía, y muchas veces estuvo por derribar la puerta, y penetrar en la estancia, y arrastrar á la jóven á sus impuros deseos muerta ó viva.

Su pasión era desenfadada: era la primera vez que la sentía.

Como la fiera en su cubil, que muere de incesantemente los hierros, y voltigea para buscar su salida, husmeando, oliendo, mirando, escuchando: Rango se revolvió en su impotencia, y se arancaba con rabia los cabellos, pero no se separaba un punto de la puerta.

Sin embargo hubo un instante en que retiróse, y bajó para buscar un hacha, y tardó algún tiempo para distraer á Rodendra para que no lo viese, y además porque se presentó á la puerta uno de la mesnada á recoger un nuevo caballo, porque el que tenia se había encojado; y tuvo que echar el puente para que pasase, y volverlo á levantar, cuando salió el guerrero con nueva cabalgadura.

En este espacio de tiempo fué cuando sucedió la escena del Grajo.

—¿Tiene alguno otra llave de la puerta de la cámara de Iníga?

—Nadie.

—¿Hay alguna posibilidad de entrar en la torre fuera de la puerta?

—Ninguna.

—Pues esta mañana habia en su cámara una extraña persona. A Iníga le oí decir. “Juan mio,” y “á mi padre, á mi padre, á mi padre.”

—Estas loco. Hablaría sola. ¿Quién habia de entrar? ¿Has dejado tu caer el puente desde que se abrió á mi partida?

—No. Pues nadie entró con Lesmes cuando vino con el caballo cojo.

—¿Lo ha dejado caer Rodendra?

—No.

—¿Pues entonces, quién habia de entrar.

—Pues Iníga ha hablado con uno, y como nadie ha podido entrar, este ha penetrado por el ajimez, de la torre. Sántanas sin duda.

—¿Pero tú le has visto?

—No. A ella solamente le he oído las palabras ya dichas. Se llama Juan.

vidad; Rango se le acercó al parecer cobarde, temeroso, temblando, impropia conducta de su caracter duro y terrible.

—¿Que traes? ¿Quieres algo?

—Nada. Era solo...

—Habla. Dí.

—Sentémonos.

—¿Por qué?

—Tengo que hablarte, y no me atrevo.

—Pues despacha. No estoy para pasar el tiempo. Habla.

—¿Cuando esta mañana salistes quedó alguien en el castillo?

—Tu y Rodendra, lo sabeis muy bien.

—¿Nadie más?

—¿Estas enfermo? ¡Tiemblas! ¿Tu temblar?

—Sí, yo, no se por qué. Es maravilloso.

—Concluyamos. Siéntate aquí.

Y se sentaron en un inmenso asiento de piedra, saliente y labrado en la misma roca en la superficie del patio. Rango continuó.

Quando volvió Rango, su sorpresa fué terrible, pues dentro de la estancia oyó hablar á la jóven, aunque sin poder precisar sus palabras, pero oyendo por fin las últimas.

—“Vuelve, vuelve para que te bese, y me vaya contigo.”

Hablaba pues con un mancebo, con un enamorado? desde que se retiró Mesvardo, solo él habia llegado á aquella puerta, que estaba cerrada. ¿Tenía las llaves la jóven? Esto no era posible. Si así fuera, Iníga hubiera tratado de escapar. ¿Se las habia llevado Mesvardo? Esto era seguramente lo cierto. Mientras él bajó por el hacha entraría el enamorado de Iníga. ¿Pero quién era este? En el castillo no habia quedado nadie más que él y Rodendra. A esta la habia dejado en la cocina. ¿Quién era pues el enamorado? Y sobre todo, por donde habia penetrado, cuando esto era imposible por el agiméz de la torre, dadas las condiciones del castillo.

Todas estas ideas y mil más pasaron

dalena, en sufragio por el alma de don Manuel del Pino y Lozano, hijo de nuestro amigo don Ramon del Pino. Enviamos á su estimada familia la expresion de nuestro sentimiento.

Hallazgo.—En la casa número 14 calle de Osio puede reclamarse un sombrero encontrado hace varios dias en la plaza de las Cañas. Efectos del calor... ó *chifadura* se llama esta figura.

Real cédula.—Nuestro apreciable amigo el ilustrado sacerdote señor don José Córdoba y Torres, ha presentado en la Secretaría de Cámara y Gobierno de este Obispado el real despacho en el que se le nombra cura propio de la parroquia de Espejo, como resultado de las últimas oposiciones verificadas en el Seminario Conciliar de San Pelagio, para la provisión de los curatos vacantes que existían en esta Diócesis. En su virtud, el señor Córdoba y Torres tomará solemne posesión de su nuevo cargo, para cuyo desempeño lo consideramos muy acreedor, dada su suficiencia y reconocida aptitud.

Datos.—Durante la primera decena de este mes nacieron en el distrito de la izquierda 11 varones, uno ilegítimo, y 6 hembras, 3 ilegítimas. Murieron 12 varones y 10 hembras.

Custodia.—La de trenes por la Guardia civil empezó de nuevo el Mártes segun las últimas disposiciones.

Sirva de ejemplo.—Se ha denunciado al conductor de un carro que una de estas últimas noches causó desperfectos en una obra de la calle del Liceo.

Secretario.—El que lo es del Gobierno civil de Sevilla, señor don José Bellido, apreciado amigo nuestro, ha vuelto á hacerse cargo de su destino despues de haber pasado varios dias en esta capital.

Libros.—Los de contabilidad de los Ayuntamientos serán adquiridos por las diputaciones, y aquellos ingresarán su importe en la caja provincial. No debe este ser mal negocio para Madrid, donde poco á poco se va centralizando todo, con perjuicio notable de la industria privada en las provincias. ¿Qué extraño es, pues, que se mire con cierta prevención á la capital del reino, si cual pozo airon lo va absorbiendo todo?

Mejoria.—La ha sentido muy notable nuestro paisano el doctor don Pedro Izquierdo, víctima de la explosión de un petardo en la Iglesia de San Luis, en Madrid, de que dimos cuenta oportunamente. Espresado señor ha podido salvar el ojo derecho, y se encuentra ya en el periodo de convalecencia.

Ayudante.—Lo ha sido nombrado de la Administración de correos de Córdoba nuestro estimado amigo don Nicolás Montis Vazquez, á quien felicitamos.

Carta.—Publica *El Globo*, de Madrid, una que aparece firmada en Córdoba por el *Bizzo* y *Melgares*, pidiendo dinero con amenazas. Se nos figura oír á los *acreditados* malhechores. "Esa carta no es nuestra. Esa es una picardía. A lo mejor salen unos perdidos que le roban á uno su reputación."

Dueños.—Los de fincas adjudicadas á la Hacienda ó que se adjudiquen, podrán retrotraerlas durante un año desde 1.º de Julio, pagando sus descubiertos y los gastos del expediente.

Plaza.—Se anuncia la vacante de una de aspirante primero de la Ambulancia de Córdoba á Almorchón, con sueldo de 1250 pesetas, á la cual pueden optar los sargentos que reúnan las condiciones de la ley.

Travesuras.—Se ha pasado un parte á la Alcaldía en el que se denuncia á un ejército de muchachos que en la calle Cardenal Gonzalez se educaban arrojando piedras al viento. Los transeuntes eran las víctimas del infantil desahogo.

Otra vez.—Un individuo que pasa su vida encerrado en el depósito municipal, fué encontrado anteayer en la plaza de la Corredera, en donde dormía como un cachorro *unamona* de que era indigno poseedor. El despertar del sugeto en cuestión fué para él como una bomba al percibir al municipal, que con el mayor cuidado lo condujo al depósito, al que conserva ya cierto cariñoso afecto.

Personal.—Ha sido nombrado portero de la dirección de carreteras provinciales Antonio Aragón, licenciado de la guardia civil.

Cartas.—Dos se hallan detenidas en Madrid por falta de franqueo, dirigidas á Córdoba á don Leonardo N. Navarro y doña Mercedes Mícheo.

Una gracia.—Algunos muchachos parece que tienen los mismos diablos dentro del cuerpo. Por la plaza del Salvador caminaba anteayer un hombre, portador de un gran barril de cristal forrado

con tegido de mimbre. Verlo un muchacho, coger una piedra y estrellarla en el barril, todo fué hecho á un mismo tiempo. Para que escarmiente en cabeza propia, le costará el dinero y se le entregarán los tuestos en cambio de esta proeza, porque es justo y que el que rompa pague y se lleve el resto.

Lo que priva.—Se asegura que el día de San Pedro habrá en la plaza de toros una corrida de vacas lidiadas por jóvenes diestros de esta capital.

Cupón.—La Compañía de los ferrocarriles andaluces avisa que desde el día 1.º de Julio próximo abonará en Málaga, en la Caja de referida Compañía, el cupón número 31 de las series rosa y gris de las obligaciones Sevilla, Jerez y Cádiz.

Pensamiento.—Los Gobiernos viven á costa de sus subordinados, y estos á costa de los Gobiernos.

Sección minera.—Se han solicitado 18 pertenencias de la mina de hierro "Previsión", situada en el parage del Arroyo de Ciervos, término de Villanueva del Duque.

Cantar.—Con tus miradas me abraso,—que son tus ojos dos soles,—y así en tu ausencia me matan—las tinieblas de la noche.

Mieses.—Las que se hallaban preparadas para la trilla, el día 14 del corriente, en una era distante unos diez kilómetros de Belalcázar, fueron pasto de las llamas, consiguiéndose solamente evitar que el incendio se propagase á los sembrados contiguos. La guardia civil de aquel puesto, despues de haber contribuido á la estinción del siniestro ocupose en averiguar las causas que lo habían motivado, resultando ser casual. Las pérdidas causadas se elevan á unas novecientas pesetas.

Otra corrida.—El día 29, festividad de San Pedro y San Pablo, se verificará en Priego una corrida de novillos de la ganadería de los señores Lozano, vecinos de Carcabuey. Al efecto ha sido contratado como espada Rafael Ramos, *Melo*. Picadores: Rafael Rodríguez, Rafael Molina y Antonio Bejarano, de Córdoba, y banderilleros Francisco Tenreiro, de Sevilla, sobresaliente de espada; Rafael Sanchez, *Bebe*, de Córdoba, y Rafael Martinez de id.

Destino.—Lo ha obtenido en el depósito de Lucena el Teniente Coronel señor don Adelardo Romero.

Por concurso.—Va á proveerse en Villaviciosa la plaza de cirujano ministrante. Antes del 29 deben presentarse las solicitudes.

Caballería.—Una que el día 16 fué encontrada por la guardia civil en las calles de Belmez, ha sido constituida en depósito por el alcalde de dicha villa hasta tanto que se presente su dueño á reclamarla.

Licitación.—Mañana se subastan en Puente Genil los arbitrios sobre pasaje por el puente, ocupación de la vía pública y uso de pesos.

Desgracia.—Un niño de cinco años, al tratar de acercarse á una fuente hace pocos dias en Pozoblanco, cayó en el pilón, que es bastante profundo, salvándole de la muerte el guardia civil Domingo Rivas Bascon, que se hallaba á la puerta de la administración de correos y pudo enterarse de lo ocurrido por la proximidad del edificio mencionado á la indicada fuente. La infeliz criatura, que fué estraiada con pocas esperanzas de vida, fué entregada á sus padres despues de recibir los auxilios de la ciencia.

Expediente.—Está de manifiesto en Fuente Obejuna el de necesidad y utilidad para obtener el capital procedente de la tercera parte del 80 por 100 de bienes de propios.

Padrón.—Hasta el 22 está á la vista en Espejo el de cédulas personales.

Foragidos.—Cinco sorprendieron el miércoles junto á la venta de Pajanos (Sevilla) á un traficante de chacinna: le robaron la que llevaba, diez duros, un reloj de plata, una escopeta y la ropa exterior. Además, al retirarse, le golpearon la cabeza y le maniataron. Se instruyen diligencias por esta *hazaña*.

Festejos.—Se disponen con motivo del Corpus en Torrox toros, bailes, veladas y fuegos artificiales.

Bajas.—Las de industriales serán unas, seiscientas en Málaga si se establecieran los derechos íntegros en los vinos.

Jira.—Al preparar una anteaeyer varios amigos, se trató de la consabida tortilla de jamon, y uno de los circunstantes, que hace muchos años está cesante, exclamó:—¿Pero, señores, hay todavía jamon en el mundo?

Pues es verdad.—Los amantes son generalmente felices. Solo se ponen serios, cuando están reñidos.

CHADA

—Vas hecho *prima dos terci*
—¿Y que quieres que le haga
si no veo al *dos res*
por no tener una *mea*.

Solución á la *ada anterior*
ES-1
JO.

No es un tint ACEITE DEL SE-
RRALLO que en unión de LA JEREZALINA
anunciamos en otro *ar*; es, sí, un mara-
villoso regenerador *pa*ulatina é insensible-
mente vá devolvole su primitivo
color al cabello cano, *en* matar su brillo,
sin producir reflejos *agr*adables y sin
manchar la ropa ni *el*; si á esto se
agrega que para su *l*icación no necesita
el cabello de preparac *ión* alguna se com-
prenderá por qué esta *dos* especialidades van
van adquiriendo fama *universal*. 6

El áncora de salvación de los
Tísicos es el Pectoral de Anacahuita.
"El Yodo, seguro remedio para las enfer-
medades de la garganta y de los pulmones,
se halla en mayor abundancia en el
Aceite de Hígado de *calao* puro y medicinal de Lanman y *ump*, que en nin-
guna otra sustancia."

ACADEMIA POLITÉCNICA.

Director, El comandante de Artillería, don
Manuel Sidro y de Torre.—Córdoba,
calle José Rey, número 8.

Su plan de enseñanza comprende la
preparación para ingreso en la Academia
general militar, Cuerpo de la Armada y
carreras civiles de Ingenieros, Telégrafos,
Topógrafos, Aduanas, Estadística, y de
más especiales, admitiéndose alumnos pa-
ra sus clases, en cualquier época del año.
Haber ingresado *cuarenta y tres*
jóvenes en diversas carreras, haberlo alcan-
zado *cuarenta y uno* de los años pasado,
y haber conseguido en *el* solo concurso de
carrera facultativa, *ocurrir* la *tercera* parte
del número de plazas de España, son
entre todos los aspirantes los alumnos de
esta Academia, y cuyos justificados pue-
den verse en la secretaría, y cuantas no-
ticias sobre carreras se dan al Director.

MONTE DE PIEDAD DE SEÑOR MEDINA
Y CAJA DE AHORROS DE CÓRDOBA.

Lista de las alhajas que *lunes* próximo,
21 del corriente, han de salir á subasta,
con arreglo al estatuto de dicho esta-
cimiento.

Sortija de tres diamantes, 32 reales.
Dos collares, un hilo de perlas, dos sortijas,
dos pares de rosetas pendientes, un par
id. de plata, un collar, un rosario, un
jmelos, alfiler y petacaño. 470. Pendientes
de perlas 32. Un collar de plata 34.
Diez monedas de plata 70. Id. id. 180.
Dos hilos de perlas con broche de
diamantes, un solo de brillantes, pendientes
de diamantes en plata y oro, cintillo de
cinco brillantes y sortija de topacios 3.200.
Cintas de topacios y sortija de perlas 64.
Pendientes de perlas 32. Rosetas de per-
las y esmeraldas y cinta de perlas 85. Dos
sortijas flor de plata con diamantes 53. Rose-
tas de perlas 48. Un cubierto de plata 64.
Reloj remontuar descompuesto 32. Nueve
quilates y 1/4 de diamantes 660. Rose-
tas y aretes de perlas 32. Sortija con
tres brillantes 320. Remontuar y cadena
de oro 600. Tres pares de pendientes de
diamantes, 3 botonaduras id., 11 cadenas,
9 sortijas de diamantes y 4 id. de brillan-
tes 3.290. Cruz de coral con cadena de
oro 17. Aretes de perlas 11. Un boton
de perlas y collar de coral 6. Pendientes
de perlas 32. Roseta de diamantes en plata
130. Un par de zarcillos de bellas rosas y
esmeraldas 53. Reloj áncora de plata 24.
Remontuar de plata. Medio aderezo de
perlas 150. Una sortija con un diamante
190. Medallón de diamantes 106. Uno
id. id. 106. Pendientes de diamantes 53.
Id. id. 53. Id. id. 53. Id. id. 53. Id. id. 53.
Id. id. 53. Id. id. 43. Id. id. 43. Id. id. 43.
Una sortija 43. Reloj áncora de plata 53.
Dos pendientes de plata esmaltados y
sortija de una esmeralda 43. Tres cintas
de perlas ó imperdible de plata 43. Pen-
dientes de perlas y cruz 64. Tres cuchar-
illas de plata 27. Aretes de perlas 18.
Pendientes de perlas 22. Ajustador de
brillantes 65. Pendientes de niña 11.
Pendientes de perlas 33. Aretes 22. Aretes
de perlas 11. Reloj de plata 32. Uno
id. id. 18. Cubierto de plata 65. Reloj
remontuar de una tapa 32. Sortija de un
brillante 32. Dos pares de cintas de perlas
54. Remontuar de plata 65. Veinticuatro
monedas de plata 40. Reloj de plata 22.
Pulsera y dos medallones de diamantes y
otro idem de perlas 1.050. Un par de are-
tes de diamantes 116. Collar de oro 315.
Cadena de oro 295. Medio aderezo de
perlas 260. Botonadura de diamantes
255. Dos medios aderezos de diamantes

700. Tres pares de zarcillos de perlas 260.
Medio aderezo de diamantes 285. Uno
idem idem 680. Dos botones de perlas
335. Un aderezo de perlas alemán 380.
Una botonadura 166. Tres pares de pen-
dientes de perlas 210. Cuatro pares de
pendientes 170. Dos botonaduras 420.
Repetición oro 540. Cadena de oro 230.
Pendientes de diamantes 105. Una pulse-
ra de oro 426. Rosetas de perlas 43. Dos
pares de zarcillos de perlas 128. Reloj de
plata 63. Medio aderezo de diamantes
1.050. Uno idem idem 550. Botonadura
de diamantes 130. Cruz un brillante y
perlas 210. Medio aderezo de diamantes
550. Botonadura de idem 210. Dos boto-
nes de diamantes y esmeraldas 84. Zarcil-
los de diamantes 84. Cruz de un brillante
y perlas 210. Botonadura de diamantes
210. Una idem idem 210. Una idem idem
210. Aretes de oro 55. Dos pares de zar-
cillos de perlas 126. Medio aderezo 210.
Diez y seis quilates de diamantes 2.240.
Seis quilates idem idem 580. Veinticuatro
quilates de diamantes y botonadura idem
2.300. Un par arracadas de diamantes, ro-
setas idem y 5 quilates diamantes rosas
1.100. Veintidos cubiertos, un cucharón,
pendientes con diamantes y sortija de una
esmeralda 2.216. Once quilates de dia-
mantes 850. Un aderezo de diamantes y
tres botonaduras alemanas 995. Zarcillos
de esmeraldas 530. Diez quilates de dia-
mantes 850. Cinco granos y medio de
brillantes, una botonadura de perlas, tres
pares criollas idem, sortija de diamantes y
seis adarmes de perlas 1.575.
Córdoba 18 de Junio de 1886.—El
Contador jefe, Manuel Anguita.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—La Santísima Tri-
nidad, Santa Florentina, virgen y mártir,
y San Silverio, papa y mártir.—Mañana,
San Pelagio, mártir de Córdoba.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la Igle-
sia de Religiosas Reparadoras del Sagrado
Corazón de Jesús, por don Rafael
García y señora, en sufragio de sus di-
funtos.

—En la Santa Iglesia Catedral predi-
cará hoy el Sr. Dr. D. José de Agreda
y Bartha.

—Último día de novena á San Anto-
nio, en la iglesia de San Pedro Alcántara,
á las siete y media de la tarde.

—En la Iglesia de los PP. de Gracia
se celebrará la festividad de la Santísima
Trinidad, en la siguiente forma:

El Domingo 20 á las seis y media de la
mañana comunión general.

A las 10 misa cantada con orquesta
y sermón.

A las 6 de la tarde Santo Rosario, Tri-
sagio cantado por la orquesta y sermón.

La misa y función de la tarde será con
su divina Majestad expuesto, haciendo la
vela los Hermanos de la Santísima Tri-
nidad.

Por la tarde despues de reservar se da-
rá la absolución general, pudiendo ganar
con ella indulgencia plenaria los Hermanos
que comulgaren hoy.

El lunes 21, á las siete de la mañana,
se cantará una misa de Requiem en su-
fragio de los hermanos difuntos.

—Hoy, como tercer Domingo de mes,
tendrán las Madres Cristianas en la
Real Iglesia de San Hipólito su Comu-
nión general á las ocho, y por la
tarde á las seis los ejercicios acostumbrados.

—Cuarto día de solemne novena á
Ntra. Sra. del Cármen, en la Iglesia de
San Cayetano, dando principio á las seis
de la tarde, cantándose el Santo Rosario
y Letanía de la Santísima Virgen; seguirá
sermón á cargo del señor Don Manuel
Cuesta y Martinez.

—Los asociados á la Córte de Maria
visitarán hoy á Ntra. Sra. de la Esperan-
za, en San Pedro.

†
DOÑA RAFAELA DEL CASTILLO
Y COBO
Ha fallecido.

Sus hijos D. José y D.ª Josefa de To-
ro y Castillo, hijo político D. José Maria
Ruiz, y director espiritual, suplican encare-
cidamente á los que fueron amigos y co-
nocidos de la primera y lo son de los se-
gundos, como tambien á los hermanos de
la Sacramental de la Purísima Concepción
á que la finada estaba asociada, se sirvan
encomendarla á Dios Nuestro Señor, y
asistir al funeral que por el eterno des-
canso de su alma se ha de verificar hoy á
las siete de la mañana, en la Parroquia
del Sagrario de esta Santa Iglesia Cate-
dral, por cuyo favor les quedarán agra-
decidos.

No se reparten esquelas.

†
Tercer aniversario.
EL SEÑOR
DON JOSÉ CANTUEL Y LOPEZ
falleció el día 21 de Junio de 1883.

Los Sres. Sacerdotes que quieran cele-
brar el Santo Sacrificio de la Misa en la
Iglesia Parroquial de San Nicolás de la
Villa, el día 21 del corriente, en sufragio
del alma de espresado señor (q. e. p. d.),
recibirán el estipendio de diez reales.
Sus hijos ruegan á sus amigos lo enco-
mienden á Dios.

†
Undécimo aniversario.
LA SEÑORA
DOÑA AMALIA LOPEZ ZAPATA Y
TORREALBA
falleció el día 19 de Junio de 1875.

Las Misas que se celebren hoy en
la Parroquia del Sagrario de esta Santa
Iglesia Catedral, serán aplicadas en su-
fragio por el alma de espresada señora.

Sus padres, hermanos y tíos, suplican
á sus amigos la encomienden á Dios en
sus oraciones.

†
EL SEÑOR
DON JOSÉ CANTUEL Y LOPEZ
falleció el día 21 de Junio de 1883.
R. I. P.

Los Sres. Sacerdotes que deseen apli-
car el Santo Sacrificio de la Misa el día
21 de los corrientes, en sufragio del alma
de dicho señor (q. e. p. d.), en la iglesia
parroquial de San Miguel, recibirán el estipendio
de diez reales.

Su señora viuda doña Antonia Sanchez
y Cantuel, ruega á sus amigos encomien-
den á Dios el alma del finado.

Espectáculos.

GRAN TEATRO.

Ultima función y despedida de la com-
pañía, á beneficio del público, con rebaja
de precios.

La opereta en tres actos, titulada: *Do-
ña Juanita*.—La zarzuela en un acto, *Co-
ro de señoras*.—A las nueve.

PRECIOS.—Palcos segundos sin en-
tradas, 12 reales y 40 céntimos.—Buta-
cas con entree, 10 reales.—Butacas
sin entree con id., 6'40.—Delante
silloncillos de paraiso con id., 3'40.—En-
trada principal, 4.—Idem de paraiso, 2.

Sección comercial.

BOLSA DE MADRID.

Cotización del 18 de Junio.
Consolidado interior, 59'50
Amortizable, 75'85
Billetes hipotecarios de Cuba, 91'80
Acciones del Banco, 347'00

MERCADO DE CORDOBA.

Trigo de 39 á 43 rs. fanega.—Cebada
28 á 30.—Garbanzos 60 á 200.—Escalaña
á 24 rs.—Habas mazaganas á 34.—Idem
chicas morunas 36.—Arvejones 42.—Ye-
ros 40.—Alpiston 48.—Alpiste de pella
54 á 55.—Maiz 41 á 42.—Lana basta
blanca y negra, en seco, de 60 á 65.—
Harina de 1.ª Castilla flor id. 18'50 á
20'50 rs. arroba.—Del pais de 1.ª á 16'50;
2.ª á 16.—Carne de vaca á 1 peseta 52
céntimos el kilo.—Id. de carnero 1'20 pesetas.
—Aceite fresco en los molinos de 31
á 32 reales arroba.—En Córdoba de 1.ª
á 50 rs. arroba; Idem de 2.ª á 48; Por
decálitros á 36 y 40 respectivamente.—
Vinagre de yema á 20 rs.

FERRO-CARRILES.

DE CÓRDOBA Á MADRID.

Habrà dos trenes diarios, y el express
que saldrá de esta capital los martes, jue-
ves y sábados.

El que conduce el correo, llegará de Se-
villa á Córdoba á las 2 y 6 minutos de la
tarde, saldrá de esta capital á las 2 y 25
minutos de la misma, y llegará á Madrid
á las 5 y 50 minutos de la mañana.

Precios: Primera clase, 50,85 pesetas.
—Segunda, 39'40.—Tercera, 24'15.

El mixto llegará de Sevilla á la una y
45 minutos de la madrugada, saldrá de
Córdoba á las 2,25 y llegará á Madrid á
las 8,35 minutos de la noche.

El express llegará de Sevilla á las 9 y
11 minutos de la noche, saldrá de Córdo-
ba á las 9 y 31 minutos de la misma, y
llegará á Madrid á las 9 y 30 minutos de
la mañana.

Imp. del DIARIO DE CORDOBA.

EL POLO NORTE EN CORDOBA FABRICA DE HIELO

situada en la fábrica de harinas de S. Rafael detrás de la estación del ferro-carril. Hielo de superior calidad, tanto por su extraordinaria consistencia como por sus buenas condiciones higiénicas, á precios convencionales, dentro y fuera de la población.

PIANOS

SANCHEZ GAMA ALBORNOZ JESUS MARIA NUM. 6, DUPLICADO CORDOBA

Surtido de pianos para que el público elija. Pianos extranjeros de la gran fábrica Wagner. Pianos alemanes, modelo Mozart, para conciertos. Pianos modelo Victoria, para salón y gabinete. Premiadados con medallas de oro, la mas alta distinción. A plazos desde 25 pesetas mensuales.

LA PREVISION

Sociedad de Seguros sobre la Vida, á prima fija. DOMICILIADA EN BARCELONA 8-Dormitorio de San Francisco-8

Capital social: 5.000.000 de Ptas.

Delegación de Córdoba: 27, Poyo 27 Agencias, en todos los partidos judiciales de la provincia

Esta Sociedad se dedica á constituir capitales para formación de dotes; re-dención de quintas y otras fines análogos; seguros de cantidades pagaderas al fallecimiento del asegurado, constitución de rentas vitalicias inmediatas y diferidas, y depósitos deseguro de interés.

Pesetas 194.839'88 Además á los herederos de S. M. don Alfonso XII, que habia honrado á la Compañía con su confianza, los ha abonado Pesetas 500.000 Las proposiciones aceptadas hasta 30 de Setiembre último, importan Pesetas 17.444.604'78

LA ESTRELLA fábrica de licores y especialidad en anisados 12, TEJARES 12.-CÓRDOBA.

Anisados y licores de todas clases. Anis corriente, clase superior, á 36 reales arroba. Servicio á domicilio. En la confección de todos los anisados y licores de esta fábrica, no se emplean mas que aguardientes puros de uvas, procedentes de la de don José Montero Rubio, de Priego.

DESINFECCION, ECONOMIA Y EFICAZ POR LOS SULFATOS DE HIERRO Y COBRE FENICADOS.

La práctica ha sancionado su empleo para el saneamiento de las alcantarillas y cloacas de las grandes poblaciones y escusados particulares. Al por mayor señores Vicente Ferrer y Compañía, plaza de Moncada, números 1 y 3 Barcelona.—Especiaciones á todas partes.

LA MERCED

CASA DE BAÑOS

BAJO LA DIRECCION DE SU PROPIETARIO

DON ENRIQUE HERNANDEZ

Plaza de las Doblas número 10, y Campo de la Merced.

PRECIOS.

Table with columns: CLASES, BAÑO SUELTO, ABONO POR (10 baños, 15 baños, 20 baños)

Las composiciones medicinales para obtener los baños compuestos, su pago es aparte y no dá derecho al uso de la ropa de la casa. Consulte á antes al médico el tiempo, número y graduación del baño. Horas: de 6 de la mañana en adelante. Plaza de las Doblas 10, y Campo de la Merced.

NEWVA ELEGANTE y variado... PASCUAL DE G... 2 Ambrosio Morales 2, Córdoba, frente...

LA MEDIDA GRAN FABRICA DE CALZADO DE Antonio de Olmo 7, Reloj y Plaza de Córdoba

En este establecimiento, montado á la altura de los mejores de su clase y reconocido como el primero de esta clase, se construyen á medida ó ex-

¡No más canas!! ACEITE DE SERRALLO. Grandioso descubrimiento... SANDALO DE MIDY Farmacéutico de 1ª Clase en París.

A LOS COSECHEROS DE ACEITE.

Están á la venta en la estación de Pedroso (Sevilla) cuarenta empleados de granito legítimos para molinos de aceite, lo mas superior: se hallarán ru-

PIANOS NACIONALES Y ESTRANJEROS FERNANDO ORIBE MORERIA 4. CORDOBA.

UNTURA FUERTE Esta untura, á más de producir una pronta y enérgica vexicación, tiene la inapreciable ventaja de no alterar en nada la estructura de la piel de los animales por estensa y delicada que sea.

LA PERLA ANTIGASTRALGICA DEL DOCTOR DELGADO CURA LOS DOLORS DEL ESTOMAGO. Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acedia ó vómitos después de las comidas: inapetencias, debilidad estomacal, saburras, disentería, y en general para todas aquellas molestias que revelen malas digestiones, sean ó no dolorosas.

OPRESIONES NEURALGIAS... CATARRIOS GINGIVALES... Aspirando el humo que sale del tubo en el pecho, calma el sistema nervioso y favorece las funciones de los órganos respiratorios.

SALUD PARA TODOS PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY

Purifican la Sangre, corrigen todos los desórdenes del Estómago y de los Intestinos. Fortifican la salud de las constituciones delicadas, y son de un valor incalculable para todas las enfermedades peculiares al sexo femenino en todas las edades.

PILDORAS DEHAUY DE PARIS no titubeen en purgarse, cuando lo necesitan. No temen el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con las demas purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té.

SANDALO DE MIDY Farmacéutico de 1ª Clase en París. Estas cápsulas cortan los flujos en 48 horas, suprimiendo el Copaliba, la Cubeba y las Inyecciones.

ACEITE PURO de Higado de Bacalao Preparado por LANMAN y KEMP. Este es infalible remedio para la curación de todas las enfermedades de los pulmones.

Se vende un carro de contravales muy poco servido, con sus guarniciones, muy buenas. Además se venden otras guarniciones en muy buen estado. Para tratar y verlas, calle Carreteras, huerto de San Pablo.

Se arriendan desde San Juan en adelante las casas calle Librería número 13, calle Fernando número 60 y calle Alfonso XII número 35. Para tratar, San Eulogio 10.

Se vende un alambique en buen uso, de cubida de unas 28 á 30 arrobas. Informarán, Liceo 52.

Se venden varias macetas plantadas con aureolas, boneteros y un naranjo, en la casa número 20, calle de Alfaro. s4-3

MEALLA Y DIPLOMA de HONOR... FERRUGINOSO... El Aceite de Hígado de Bacalao es el único preparado que permite administrar el Hierro sin constipación ni cansancio.

Nueva subasta de arrendamiento. En la Administración de la casa de Medinaceli, en Villafraanca, y en las oficinas de la misma en Madrid, se arrendará el cortijo de Guadatin, término de expresada villa de Villafraanca, con cubida de 224 fanegas y 6 celemines de terreno, con sus casas de hato y demás alhergues.

La persona que en la mañana de anteaer hubiese encontrado una chiva que debió salirse de la casa número 7 de la calle de Valladares, y quiera devolverla á la misma, se le gratificará y se le darán las señas. s4-3

Se traspasa la tienda especería calle Alfonso XII número 84. En la misma informarán del precio y condiciones. s8-1

Al que se haya encontrado un afiler con una perla de forma almendra y una guirnalda de esmeraldas, desde el Circulo á la calle de los Deanes, y quiera presentarlos en dicha calle número 25, se le gratificará. s4-1

El jueves por la tarde se perdió un baston en el paseo de carruages de la feria. La persona que lo haya encontrado, puede devolverlo calle de Lope de Hoces número 18, y se le gratificará. s4-1

Se arrienda la magnífica casa para establecimiento calle Librería número 24, con capacidad bastante en el piso bajo, muchas y buenas habitaciones en el principal y segundo, y azotea con buenas vistas, todo nuevo y bien conservado.

Para tratar de precio y condiciones, en la misma darán razón. s10-1 OFICINA DE FARMACIA DEL SEÑOR GUTIERREZ SISTERNES Plaza de S. Pedro 1.

En esta acreditada Farmacia hallará el público un surtido completo de preparados farmacéuticos y especialidades nacionales y extranjeras. En la misma se prepara el rob de Fumaria yodurado, superior á los extranjeros.

La pomada regeneradora del cabello y elixir de id., que tan admirable éxito ha alcanzado en esta localidad. El Callicida Escriba y el Ecrisoutynton Zulin, remedios infalibles para escribir sin dolor los callos y durezas de los pies, por muy antiguos que sean. Las aguas minerales de Villaharta y purgantes de Loeches y Carabafia. Las pastillas de Niell y las pildoras restauradoras de Formiguera. Paquetes de sales marinas para baños de mar y las aguas sulfurosas de Carratraca, Archeda, etc. Se reciben encargos de toda clase de específicos nacionales y extranjeros. s4-3